

# Neukirchener Erziehungsverein

Behandlung sexueller grenzverletzer - Jugendhilfe im Wandel

Galerie

**Christian Cegla**

Neukirchener Erziehungsverein

**Jochen Hotstegs**

**Stephan Müsch**

Neukirchener Erziehungsverein

**Abstract**

Die Wohngruppe AWG des Neukirchener Erziehungsvereins ist ein Angebot der Hilfen zur Erziehung, das vor über 20 Jahren für die Betreuung und Therapie von Jungen, vorwiegend im Grenzbereich Lernbehinderung bis zur leichten Intelligenzminderung, die sexuelle Grenzverletzungen begangen haben, geschaffen wurde. Sie bietet ein Konzept, das Therapie und Pädagogik miteinander verzahnt. Es beinhaltet sowohl eine Diagnostikphase als auch Gruppen- und Einzelangebote.

Das Konzept unterliegt einem ständigen Wandel, der sowohl die sich verändernden Bedürfnisse der Klienten als auch die spezifische Ausrichtung des Behandlungskonzeptes berücksichtigt. Mit einem Fokus auf eine individuelle Betreuung und maßgeschneiderte Behandlung bietet der Neukirchener Erziehungsverein eine passende und effektive

Behandlung. Dennoch stehen sie vor aktuellen Herausforderungen, darunter die Zunahme von „Hands-off“-Delikten im digitalen Raum, die ein neues Maß an Prävention und Intervention erfordern. Ebenso die Intelligenzminderung einiger Klienten oder die Suche nach passenden externen Therapieangeboten, da die Einrichtung bestrebt ist, ihren Klienten eine umfassende und ganzheitliche Unterstützung zu bieten.

Wir blicken zurück auf die konzeptionellen Entwicklungen und Veränderungen sowie nach vorne auf neue Konzepte, Herausforderungen bei grenzüberschreitenden Maßnahmen und genderspezifische Themen.

**Institution** Neukirchener Erziehungsverein

**Anschrift** Andreas-Bräm-Straße 18/20  
47506 Neukirchen-Vluyn

**Webseite** <https://www.neukirchener.de/>

**E-Mail** [Jochen.Hotstegs@neukirchener.de](mailto:Jochen.Hotstegs@neukirchener.de)

[Direkt zum Kongressprogramm >>>](#)